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地域活動充実支援事業 

（手柄地区） 

Ｎｏ．15 2021.7 
 

第１６回「もっとよく知ろう手柄」ミーティング 

会議概要 

日時 場所 

令和３年７月２５日（日）１３：３０～１５：００ 姫路市総合福祉会館 第３会議室 
 

出席者（順不同） 自治会長や地域活動団体関係者等約２０名、姫路市４名 
 

議題 

・手柄地区の安全安心について（小学生通学路等について、PTA による実査発表） 

  発表者  手柄小学校 PTA 会長 

前手柄小学校 PTA 会長（安全安心グループリーダー） 

議事内容/結果 

１ 開会 

 髙澤手柄地区連合自治会長 挨拶 

・「もっとよく知ろう手柄」ミーティングも 16 回目となった。初めて参加された方もいらっしゃる

ので改めてこの活動について説明すると、手柄地区では、市民活動の一環である地域活動充実支

援事業を一昨年から開始した。この事業への市の支援は今年度限りだが、その後も自立した活動

を継続し、地域の皆さんが集まって地域が良くなるよう話し合いをしていければと思っており、

毎月最終の日曜日に会合を開くのは習慣付けの意味合いもある。この活動では「手柄校区の歴

史・文化」「手柄地区を楽しむ」「手柄の福祉」「手柄地域交流」そして本日の内容を企画した

「手柄の安全安心」の計５つの活動グループがあり、それぞれが手柄地区のため動いている。皆

さんも各グループに参加していただければと思う。 

・本日は PTA の方々のほか、小学校の校長先生・教頭先生、姫路市建設局の方々にもご臨席いただ

いている。手柄地区が良くなっていくよう、情報を共有していきたい。 

２ 手柄地区の安全安心について（小学生通学路等について、PTA による実査発表） 

手柄山周辺再整備、中央卸売市場移転など、手柄小学校周辺が大きく変わろうとしており、様々

な情報を手柄９町で共有する必要があると思う。今回は通学路について安全安心グループと PTA が

課題等を再確認し、市の関係者にも現状を聞いていだたき、みんなで議論したい。手柄地域の皆さ

んに、この道が通学路になっているということを認識していただき、また、誰が見ても通学路だと

わかるように改善することで、子どもたちが安心して通学できるようにしたいと思っている。 

今回、PTA ではすべての通学路を実際に自転車で走って調査したが、細かい部分で知らないこと

が意外と多かった。安全面での新たな発見もあったので順に説明していくが、発見したことがこう
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いった場で共有・議論され、少しでも改善されればいいなと思っている。 

調査の最中には、照明が無くて夜は暗い、線路に沿って柵が無く危ない、など通学路以外の話も

出たが、姫路市の行政はとにかく自治会を通じてのやり取りが多いので、困った時は自治会長に相

談するのがいいのではと思う。 

 

 

 

今回の調査には教頭先生も同行いただいたが、先生方は人事異動での転出があるので、通学路の

安全性は PTA や地域がしっかり認識し、子どもたちが安心して通学できる環境を作ってあげるべき

だと思う。今日お集まりの皆さんの力も借りながら、子どもたちに優しい手柄地区を目指したい。 

３ 手柄小学校から 

校長先生：PTA の皆様には、子どもたちの安全安心のため尽力いただき感謝申し上げる。４月に赴任

して以降、大きな事故にはなっていないが、車と児童との接触はしばしば発生している。

子どもたちには命の大切さを第一に指導しているが、それだけでは守りきれないこともあ

る。大人ができることとして、我々はもちろん、地域の方々にもご協力いただきたい。 

教頭先生：各町の PTA 役員の方には、毎年、登校班の編成、集合場所とともに、通学路における新

規の危険箇所の報告をお願いしているが、今回の調査で新たな数多くの問題が確認できた

ため、学校としてもできることをもう一度見つめ直そうと思う。地域の皆様に支えられて

ここまでやってこられているが、今後ともお力添えをお願いしたい。 

４ まとめ（姫路市市民活動推進課） 

今日は、通学路の危険箇所の発見、それからそれをどうやって伝えていけば良いかの情報共有が

なされたと思う。このことは、皆様の見守り活動の参考になるとともに、通学路調査の過程での各

種団体の連携・協力が、「もっとよく知ろう手柄」ミーティングの意義になっていると思う。今後

も、様々な団体間で情報共有、意見交換をされていくと思うが、それが住みよいまちづくりにつな

がっていくと考えている。市民活動推進課としても、皆様の活動を陰ながら支援していきたい。 

次回 令和 3 年 8 月 29 日（日） 13 時 30 分から 姫路市総合福祉会館 

内容：「桂米朝さんについて」 

講師：小澤 紘司 氏（落語研究家、元西延末自治会長）  企画：手柄地区を楽しむグループ 

当日の様子 

   

「対策が必要と思われる場所を示した地図（写真あり）」、「その対策案」、 

「他都市での対策事例」の３つの資料を基に、順に説明 


